
 
 Seite: 1/2 
 

 

 
 

Freie und Hansestadt Hamburg 

Bezirksversammlung Harburg 
 

Anfrage gem. § 27 BezVG 
 
AfD-Fraktion 
 
 

Drucksachen–Nr.: 
 
Datum: 
 

20-0681 

 
30.04.2015 

 

 

Beratungsfolge 
 Gremium 

 
 Datum 

 
 
Anfrage AfD betr. Fahrraddiebstähle und Vandalismus im Bezirk Harburg 

 
 Anfrage gem. §27 des Abgeordneten Ulf Bischoff und der AfD-Fraktion Harburg 
  
Sachverhalt:  
Viele Bewohner des Bezirks Harburg beschweren sich über gestohlene, mutwillig beschädigte 
oder gänzlich zerstörte Fahrräder. Insbesondere die Bahnhofsgegenden sind hiervon stark be-
troffen, da viele Berufspendler ihr Fahrrad nahe den öffentlichen Nahverkehrsmitteln anschlie-
ßen. Eine frühere Antwort des Senats im Jahre 2010 (Drs: 19/6488, Senatsdatenbank) hat auf 
eine Zunahme im Bereich des Fahrraddiebstahls hingewiesen.  
 
Vor diesem Hintergrund fragen wir die zuständige Fachbehörde: 
  
1) Wie viele Fahrraddiebstähle wurden im Jahre 2014 im Bezirk Harburg erfasst? Bitte nach 
Stadtteilen aufschlüsseln. 
  
2) Zu 1: Wie viele der Vorfälle konnten aufgeklärt werden? Wie viele Täter wurden während der 
Tat überführt? 
  
3) Wie viele Fälle von Vandalismus an Fahrrädern wurden im Jahre 2014 im Bezirk Harburg 
erfasst? Bitte nach Stadtteilen aufschlüsseln. 
  
4) Zu 3: Wie viele der Vorfälle konnten aufgeklärt werden? Wie viele Täter wurden während der 
Tat überführt? 
  
5) Wie haben sich die verschiedenen Tatbestände gegenüber den Zahlen aus dem Jahr 2009 
absolut und prozentual entwickelt? Bitte nach Stadtteilen aufschlüsseln. 
  
Ulf Bischoff- Fraktionsvorsitzender AfD 
  
Harald Feineis - stellv. Fraktionsvorsitzender AfD 
  
Peter Lorkowski 
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BEZIRKSVERSAMMLUNG HARBURG      8. Juni 2015 

Der Vorsitzende 
 
 
 

Die Behörde für Inneres und Sport beantwortet die Anfrage der AfD-Fraktion (Drs. 20-0681) 
wie folgt:  
 
Viele Bewohner des Bezirks Harburg beschweren sich über gestohlene, mutwillig 
beschädigte oder gänzlich zerstörte Fahrräder. Insbesondere die Bahnhofsgegenden sind 
hiervon stark betroffen, da viele Berufspendler ihr Fahrrad nahe den öffentlichen 
Nahverkehrsmitteln anschließen. Eine frühere Antwort des Senats im Jahre 2010 (Drs: 
19/6488, Senatsdatenbank) hat auf eine Zunahme im Bereich des Fahrraddiebstahls 
hingewiesen.  
Vor diesem Hintergrund fragen wir die zuständige Fachbehörde:  

 
1) Wie viele Fahrraddiebstähle wurden im Jahre 2014 im Bezirk Harburg erfasst? Bitte nach 
Stadtteilen aufschlüsseln.  

 
2) Zu 1: Wie viele der Vorfälle konnten aufgeklärt werden? Wie viele Täter wurden während 
der Tat überführt?  
 
Zu den Daten der Polizeilichen Kriminalstatistik (PKS) siehe Anlage. 
Der Straftatenschlüssel ***3 (Diebstahl insgesamt von Fahrrädern einschließlich unbefugter 
Ingebrauchnahme) umfasst den Diebstahl von Fahrrädern ohne erschwerende Umstände 
einschließlich unbefugter Ingebrauchnahme und den Diebstahl von Fahrrädern unter 
erschwerenden Umständen.  
Angaben zu Sicherungsmaßnahmen an einem Fahrrad oder zum Zeitpunkt der 
Tataufklärung werden in der PKS nicht erfasst. 
Darüber hinaus wäre für die Beantwortung der Fragestellungen eine Auswertung aller Hand- 
und Ermittlungsakten des erfragten Zeitraums bei der Kriminalpolizei erforderlich. Die 
Durchsicht mehrerer hunderttausend Vorgänge ist in der für die Beantwortung bezirklicher 
Anfragen zur Verfügung stehenden Zeit nicht möglich. 

 
3) Wie viele Fälle von Vandalismus an Fahrrädern wurden im Jahre 2014 im Bezirk Harburg 
erfasst? Bitte nach Stadtteilen aufschlüsseln.  

 
4) Zu 3: Wie viele der Vorfälle konnten aufgeklärt werden? Wie viele Täter wurden während 
der Tat überführt?  

 
Daten im Sinne der Fragestellungen werden bei der Polizei statistisch nicht erhoben. Für die 
Beantwortung der Fragestellungen wäre eine Auswertung aller Hand- und Ermittlungsakten 
des erfragten Zeitraums bei der Kriminalpolizei erforderlich. Die Durchsicht mehrerer 
hunderttausend Vorgänge ist in der für die Beantwortung bezirklicher Anfragen zur 
Verfügung stehenden Zeit nicht möglich. 

 
5) Wie haben sich die verschiedenen Tatbestände gegenüber den Zahlen aus dem Jahr 
2009 absolut und prozentual entwickelt? Bitte nach Stadtteilen aufschlüsseln. 

 
Siehe Anlage. 
 
 

gez. Schulz   



Bezirk Harburg

Diebstahl insgesamt von Fahrrädern

(PKS-Schlüssel ***3**)

Drs. 20-0681

Anlage

erfasste aufgeklärte Aufklärung erfasste aufgeklärte Aufklärung

Stadtteile Fälle Fälle  in % Fälle Fälle  in % absolut in %

Harburg 182 15 8,2% 218 16 7,3% 36 19,8%

Neuland 5 1 20,0% 1 0 0,0% -4 -80,0%

Gut Moor 0 0 - 0 0 - 0 -

Wilstorf 46 3 6,5% 47 0 0,0% 1 2,2%

Rönneburg 6 0 0,0% 5 0 0,0% -1 -16,7%

Langenbek 13 1 7,7% 7 0 0,0% -6 -46,2%

Sinstorf 6 0 0,0% 0 0 - -6 -100,0%

Marmstorf 19 0 0,0% 10 1 10,0% -9 -47,4%

Eißendorf 64 2 3,1% 49 2 4,1% -15 -23,4%

Heimfeld 80 2 2,5% 64 4 6,3% -16 -20,0%

Moorburg 3 0 0,0% 4 0 0,0% 1 33,3%

Altenwerder 1 0 0,0% 0 0 - -1 -100,0%

Hausbruch 74 7 9,5% 62 3 4,8% -12 -16,2%

Neugraben-Fischbek 187 6 3,2% 167 5 3,0% -20 -10,7%

Francop 2 1 50,0% 0 0 - -2 -100,0%

Neuenfelde 12 0 0,0% 17 0 0,0% 5 41,7%

Cranz 2 0 0,0% 2 0 0,0% 0 -

Bezirk Harburg 702 38 5,4% 653 31 4,7% -49 -7,0%

 

Jahr 2009 Jahr 2014 Zu- Abnahme

der erfassten Fälle
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